
永康新闻二维码

最低温度
27℃～28℃

明天
偏东风
1~2级

今
天 最高温度

37℃～38℃晴到
多云

永康生活网公众微信

浙江日报报业集团主管｜永康日报社主办｜国内统一刊号CN33-0014

◎本土 ◎权威 ◎时尚YONGKANG DAILY 报料热线 88900000

2016年6月
丙申年五月十九

星期四 今日16版
第8373期

23

级
森林
火险

市森林消防指挥部提醒，
林区必须加强火源管理。Ⅳ

••

天天低碳
时时环保

永康市环保局 宣

.............................农行视角农行视角

更多信息请关注
“永康气象”微信号

晴到多云，午后到夜里
部分地区阴有阵雨或雷雨

“不好好做的话，就会落后。”21日

下午，倪成纲刚从户外的街角小品建

设现场回到室内，顾不得满头汗珠，马

上直奔主题介绍工作进展。事实上，

当天清晨6时，他就已经“上工”了。

“巧克力”颜色黑
今年是倪成纲担任花街镇倪宅村

党支部书记的第九个年头，此前他还

做了两届村委会主任，村中事不管大

小，他都悉数过问。他尽心尽力地付

出，得到的不仅是村民的一致拥护，更

拥有了一个“巧克力书记”的昵称。

“我的皮肤本来就容易黑。”这可

以理解为是一句谦虚的话，但熟悉倪

成纲的人都知道，十几年如一日，他的

肤色里绝对带有风吹雨淋的痕迹。哪

怕太阳再大，他都常常在户外一干就

到下午4点，能不晒黑吗？！

尤其最近，“五水共治”、街角小品

等工作安排得满满当当，书记的工作时

间又被拉长，皮肤就晒得更黑啦。

“巧克力”带点苦
家里人常常跟不上倪成纲早出晚

归的节奏，早上起床，他已经走了；晚上

一回家，却又有种种原因要赶回村里。

倪成纲还有个念高二的儿子，平时学

习、生活基本都是妻子在料理，有时妻

子也会埋怨他花在村里的心思太多，顾

不到家庭。他只能抱歉地笑笑：“这没

办法，只能用其他方式补偿一下咯。”

除了赔上工夫，还贴钱。倪成纲

指着村里正在整治的宗祠说，就这个

项目，他就捐了 10 万元。“人家选你当

领导，总得做点实事嘛!”他笑着说。

“巧克力”也很甜
今年三四月份，村里铺设了排污

管道，这是“五水共治”工作的关键一

环。但管道铺设中，有 50 来米涉及到

一块优质农田，户主一时没转过弯来，

认为铺设管道不仅会毁坏庄稼，还会

影响到原有的土质。

倪成纲两次前往该村民家中，解释

“五水共治”的意义，保证管道铺设对土

质不会有影响，并且帮他将土地恢复原

样，也会将清苗费尽数补偿。这还不

算，平时在路上遇到他，也会将他拉到

树下，晓之以理，动之以情。久而久之，

该村民在轮番的耐心劝导下，最终理解

了排污管道的好处，态度转换，表示支

持，最后连清苗费都不收，“你们的工作

已经很辛苦了，不能再收这个钱。”

目前，村里的“五水共治”等工作已

见实效：排污管网使村民的生活环境更

加整洁；宗祠前的那口池塘，近期也已完

成一次清淤，塘中间还安了增氧泵。而

塘中清理出来的淤泥，也因地制宜用于

垦造耕地、绿化、回填，实现变废为宝。

妻子将倪成纲的辛苦与成果看在

眼里，最初的抱怨也随之释然。确实，

倪宅村的变化日新月异，不少村民几个

月不回乡，一回来便感到十分震撼。

“巧克力书记”在岗一日，便免不

了会被继续晒黑，但倪成纲不以为然：

“黑点苦点无所谓，能让村民生活得更

好，我心里自然就会甜滋滋的。”

“踏访母亲河”全媒体大型采访活动
第一小组记者：胡高进 顾国庆 王晓鸣
蒋伟文 林群心 张赤奎 应桃蕊 俞夏冰

“巧克力书记”是怎样炼成的

俯看塘里
好似公园

22 日，记者从高处俯拍石柱镇

塘里村，但见一派古朴典雅，处处

皆是景。近年来，该村依托孙权文

化，积极打造美丽乡村，目前村里

的房前屋后都摆上了盆景，并建起

40 多处街角小品。走进塘里，仿佛

走进了公园。 记者 林群心 摄
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□记者 陈晓苏

本报讯 22日，市长、市规划委员会

主任金政主持召开规划委员会2016年

第一次会议，审议南溪湾公园桥梁设计、

南四环线（胡则路）与330国道交叉交通

组织工程和三江六岸绿化带改造提升规

划等设计方案。市领导陈美蓉、朱志昂、

林飞雄及规划委员会全体成员与会。

三江六岸绿化带改造提升规划范

围包括主城区内的永康江、南溪、华溪

两岸，这是当前我市市民休闲健步走的

最佳选择之一。不过，在规划专家看

来，风景秀丽的三江六岸，因为植物配

置空间特色和季节性特色不够鲜明、滨

河生态空间缺乏整体规划、公共开放空

间和滨水活力不够、慢行系统连贯性欠

佳以及文化底蕴和城市形象体现不足

等问题的存在，仍有较大提升空间。

按照完善滨江公共空间体系，创造

服务于市民的舒适宜人、彰显文化、注

重生态的高品质滨水空间环境的总体

目标定位，规划针对三江六岸的用地性

质、功能定位情况，依据生态宜居、文化

融入、品位提升、旅游休闲等要求，规划

提出了初步的改造实施建议。

而南溪湾公园桥梁设计的主要内

容为兼具通行和造景功能的人行桥和

车行桥；南四环线（胡则路）与330国道

交叉口初步考虑为立体交通设计。事

实上，当天审议的3个规划方案都已经

进行多次论证、修改和完善，并将根据

与会人员的建议和意见再作完善。

“一次规划、分步实施。”金政说，

规划设计不能急于求成，一定要精细、

大气、到位，要充分全面细致考虑，坚

持高水平规划，科学谋划好编制好规

划、严格管理好实施好规划，科学确定

城市发展定位，优化城市功能布局，彰

显城市特色风貌和文化，切实发挥规

划在城市建设与发展中的战略引领作

用；也要让规划尽快落地，掀起一波又

一波城市建设的高潮，不断提升城市

品位，真正建成生态、宜居的“美丽永

康”，让市民有更多获得感和幸福感。

金政指出，南溪湾公园桥梁项目

要进一步明确桥的功能、主题、桥型、

结构等内容，既要与自然生态相协调，

又要融入现代元素和理念，实现“站在

桥上可看风景，又能成为一道风景”；

南四环线（胡则路即南溪大桥北侧）与

330 国道交叉口交通组织则要考虑长

远又兼顾眼前，分多步走，合理预留建

设、改造和提升的空间。

金政指出，三江六岸是城市客厅，

是文化舞台，更是生活天地，要注重打

通节点、打开视点、打造亮点，遵循“一

次设计、分段实施、示范先行”的理念，

高起点、大手笔规划设计，让三江六岸

提升工程成为又一个“入城口改造工

程”，再添一道亮丽的城市风景线。

会议原则通过三江六岸绿化带改

造提升规划等规划方案。据悉，该工

程将力争在年内开工建设。

金政主持召开规划委员会今年第一次会议

三江六岸绿化带改造力争年内开工


